
 

 

  

Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 des 
 Streuobstverein B-I-O Beilstein-Ilsfeld-Oberstenfeld  

am 10.05.2022 in Beilstein 
  

Ort:  Stadthalle Beilstein  
Datum: Dienstag, 10.05.2022  
Protokoll:  Joachim Kämpf  

TOP 1: Begrüßung  
Der erste Vorsitzende Thilo Rau begrüßt die anwesenden Mitglieder und eröffnet die  
Jahreshauptversammlung 2022. Er stellt fest, dass zur Versammlung fristgerecht mit 
schriftlicher Tagesordnung eingeladen wurde. Zur Tagesordnung sind keine Anträge 
eingegangen. Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.  

TOP 2: Bericht des Vorstandes  
Der erste Vorsitzende berichtet über die aktuelle Situation unseres Vereins.  
Der Verein hat 248 Mitglieder  
836 Stückle auf 139 ha mit ca. 10.406 Apfelbäumen und ca. 322 Birnbäume.  
Ernte 2021: 191 Erzeuger lieferten 267.912 kg Obst ab, es wurden 42.249,77 € ausbezahlt.  

Beim Schnittkurs am 21.01.2022 nahmen 25 Teilnehmer teil, davon 10 Nichtmitglieder.  

TOP 3: Bericht des Schatzmeisters  
Auf Grund der wenigen Aktivitäten gab es wenige Geldbewegungen.  
Hauptsächliche Bewegungen gab es auf Grund der Jungbaumaktion.  
Hier konnte ein Plus verzeichnet werden, weil wir von den Gemeinden Beilstein und Ilsfeld 
eine Zuwendung für die Jungbaumaktion bekamen.  
Eine zusätzliche Unterstützung bekamen wir von Steinkauz für die Jungbaumaktion  

TOP 4: Entlastung des Vorstandes und des Schatzmeisters  
Vorstand und Schatzmeister wurden von 60 anwesenden Mitgliedern entlastet mit einer 
Enthaltung.  

TOP 5: Wahlen  
Der 2. Vorsitzende, Herr Christoph P. steht nicht mehr zur Wahl.  
Joachim Kämpf erklärte sich für die Wahl zum 2. Vorsitzenden als einziger Kandidat bereit.  
Zum 1. Vorsitzenden wurde Thilo Rau mit 60 Stimmen und 1 Enthaltung gewählt.  
Zum 2. Vorsitzenden wurde Joachim Kämpf mit 60 Stimmen und 1 Enthaltung gewählt.  
Zum Schatzmeister wurde Bernd Gemmrich mit 60 Stimmen und 1 Enthaltung gewählt.  
  

  



 

 

  
Für das Amt der beiden Kassenprüfer wurden Herr Beckert und Herr Wirth gemeinsam mit 60  
Stimmen und 1 Enthaltung gewählt  
Im Beirat wurde Herr Fink als neues Mitglied ernannt.  

  

TOP 6: Aktuelles vom Steinkauz  
Herr Gemmrich berichtete über die angespannte finanzielle Situation beim BIO Obst. Auf 
Grund von hohem Angebot aus Plantagenanlagen und dem Ausland an BIO Obst ist der 
Preis völlig zusammengebrochen.  
Regionales Streuobst wird leider nicht endsprechend gewürdigt.  

Zusatzeinahmen könnten über Fördergelder für Streuobstflächen beantragt werden. Diese 
Fördergelder würden dazu beitragen die gesunkenen Preise aufzufangen.  
Dies gestaltet sich jedoch schwierig, da für jedes einzelne Grundstück geprüft werden muss, 
welche Fördergelder von Besitzer bzw. anderen schon beantragt sind.  
Teilweise sind die Grundstücke von Schäfern für das Abweiden der Wiesen gemeldet, ohne 
dass die Besitzer davon Kenntnis haben.  
Eine schnelle und einfache Lösung ist hier nicht in Sicht, das weitere Vorgehen wird im 
Vorstand und Beirat weiterhin ein Thema sein.  

Die mangelnde Bereitschaft der Mitglieder des Streuobstvereins zur Mitarbeit im 
Streuobstverein, sowie im Steinkauz wurde angesprochen.  

  
TOP 7: Aktuelles vom Verein  
Es wurde nochmals dringend darauf hingewiesen, dass bei der Obstanlieferung darauf 
geachtet werden muss, dass kein konventionelles Obst mit auf den Fahrzeugen sein darf, 
damit keine Gefahr der Vermischung mit nichtzertifiziertem Obst besteht.  

Neue Ökoverordnung  

Streuobstwiesenfest findet 2023 am 30. April statt.   

TOP 8: Sonstiges und Anfragen  
Antrag von Herrn Gräther: Die Vorstandschaft soll zukünftig je 500 € Aufwandsentschädigung 
pro Jahr bekommen.  
Dem Antrag wurde mit 58 Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen.   


